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吃三七一定要吃“春三七”

云南文山三七分为“春三七”和“冬
三七”。“春三七”是摘除花蕾后采挖的。
一般，每年的七八月，就有三七花蕾，采
收三七花之后挖的三七，就是“春三七”，

“春三七”采挖的季节一般是每年的 8 月
底至 10 月初。如果当年不采收三七花，
让三七花留到 11 月至 12 月，那时候，三
七花就会长出红籽来，也就是三七种子，
留种之后采挖的三七，就是“冬三七”。

“冬三七”的采挖季节大概为每年12月份
至次年2月前。

“春三七”品质最佳，因为结籽前，三
七正是生长茂盛的季节，营养全部在根
系上，是属于生命的黄金期，这个时候采
挖的三七，药用价值最高，保全了其生命
的精华。“冬三七”不饱满，皱纹多，质量
次之，且三七结籽后，部分营养转移到籽
上，所以功效稍差。

晚报惠生活直采云南文山的三七为
纯正云南文山“春三七”。

我们的三七不抛光、不染色、不打蜡

如今市面上销售的部分三七粉多
有掺假，还有部分三七因用滑石粉和
石蜡抛光打磨过，所以外皮发亮。据
了解，经过抛光和打蜡的大部分不是

新三七，一般呈灰黑色，其打蜡的目的
不是为了增加药效，而一般是为了美
观、掩盖缺陷，甚至是增加额外的重
量。还有的三七不经过清洗，干燥后
直接用添加剂打磨，打磨过程中从土
壤中携带的农药残留不能清除，而是
被添加剂包裹在内直接销售，对消费
者健康造成很大隐患。

晚报惠生活向您郑重承诺，我们的
文山三七为 60 头和 40 头、纯干“春三
七”，从种植基地直达省会郑州，确保不
抛光、不染色、不打蜡！

吃几十年三七，现在身体棒棒哒

在文山当地，一位 95 岁高龄的老
人钟爷爷，虽然头发已经花白，但钟爷
爷的身体非常健硕，说起话来也中气
十足。说起长寿秘诀时，他哈哈一笑，
略带骄傲地说：“我们这儿可是种三七
的啊！”

原来，钟爷爷每天都会吃些三七，而
对于当地人来说，三七早已经是日常生
活中必不可少的东西。“平时家里做菜啊
煮粥啊，都会放些三七，吃习惯了，不吃
就觉得少些什么似的。”钟爷爷说,“吃三
七的好处太多了，我们这儿的不少老人
身体都很好，这都是三七的功劳。所以
我向你们推荐文山三七！”

春季补气血，三七持续热销
年后首批文山三七的受欢迎程度超乎我们想象，很多读者都对这补气补血的文
山三七情有独钟，纷纷到晚报惠生活推出的“春季养生节”现场抢购。
昨日，第四批文山三七到店，为满足大家需求，除了60头文山三七外，本次又增
加了部分40头文山三七供大家选购，现场提供免费打粉，欢迎大家到店购买。
据介绍，持续近一个月的买三七送红枣活动也正式结束。 吴幸歌

地 点：工人路与颍河路交叉口东北角
晚报惠生活专营店

预约电话：67655667

温馨提示

1.纯正云南文山三七（60头）：每斤218
元，一次性购买3斤及以上每斤198元。

纯正云南文山三七（40头）：每斤318元，
一次性购买2斤及以上每斤298元。

2.现场为您免费打粉。考虑到现场打粉
需要等待较长时间，凡不需要现场打粉的读
者，可电话预约提前打粉。

3.晚报惠生活还备有天杞园枸杞、蜂
蜜、红枣、鸭蛋等相关产品供读者选购，质优
价廉。

三七粉服用方法：每日
早晚2次服用，每次3g左
右 ，可以用粥、牛奶、温开水、
蜂蜜水等冲服，简单方便。

十二届全国人大四次会议在京闭幕

“十三五”规划纲要获通过

驻郑全国人大代表返郑
本报讯 昨日下午4时，随着G89次
列车缓缓驶入郑州东站，出席十二
届全国人大四次会议的驻郑全国
人大代表返回郑州。

十二届全国人大四次会议，是
在我国“十三五”开局之年和全面
建成小康社会决胜阶段开局之年
召开的一次盛会。在过去十几天
的会期里，近3000名人大代表以饱
满的政治热情和强烈的使命感，紧
紧围绕“五大发展理念”和“四个全
面”战略布局、围绕“十三五”开局
和全面建成小康社会，积极建言献

策，共谋发展大计，共绘发展蓝图。
大会期间，河南团代表不负全

省人民重托，积极履行宪法和法律
赋予的职责，认真审议各项报告。
共向大会提交议案 49 件、建议 643
件，共计 692 件。这些议案和建议
主要涉及经济发展、法制建设、民
生改善、环境保护等。

代表们表示，返回工作岗位
后，将再接再厉，不辱使命，在各自
岗位尽心履职，结合实际贯彻好、
落实好大会精神和大会确定的各
项任务，落实好“两个率先”，为加

快以国际商都为统揽的郑州都市
区建设贡献自己的力量。

全国人大代表白红战在接受
记者采访时说，航空港经济综合实
验区的国家战略在大会上得到了
国家的高度重视，纳入了国家规
划，将进一步提升我省对外的开放
度，对加快“四个河南”的建设具有
十分积极的意义。各项社会事业
一定会在今后五年，按照“十三五”
规划要求，在“五大发展理念”和

“四个全面”的战略布局实施方面，
取得新的突破。

全国人大代表薛景霞说，总书记
对民营企业非常关心，重申了“两
个毫不动摇”，强调了“三个没有
变”，讲了“五个着力”，充分体现了
在新常态新时期，对民营企业的关
心支持，给广大民营企业提振了信
心，增强了动力。回来之后，要把
会议精神宣传好，贯彻好，执行好。

全国人大代表宋丰年说，“一
府两院”的报告深得民心，回来后
要继续深入贯彻依法治国，准备在
基层建设法治教育基地。
郑州晚报记者 袁帅

第十二届全国人民代表大会
第四次会议圆满完成各项议程，16
日上午在人民大会堂闭幕。大会
批准政府工作报告、“十三五”规划
纲要、全国人大常委会工作报告
等；通过慈善法，国家主席习近平
签署第43号主席令予以公布。

闭幕会由大会主席团常务主
席、执行主席、全国人大常委会委

员长张德江主持。
习近平、李克强、俞正声、刘云山、

王岐山、张高丽和大会主席团成员
在主席台就座。

上午 9 时，张德江宣布大会
开始。

会议经表决，通过了关于政府
工作报告、关于国民经济和社会
发展第十三个五年规划纲要、关

于 2015 年国民经济和社会发展
计划执行情况与 2016 年国民经
济和社会发展计划、关于 2015 年
中央和地方预算执行情况与 2016
年中央和地方预算、关于全国人
大常委会工作报告、关于最高人
民法院工作报告、关于最高人民
检察院工作报告的 7 个决议，通
过了慈善法，通过了关于确认全

国人大常委会接受黄润秋辞去第
十二届全国人大常委会委员职务
的请求的决定。

大会完成各项议程后，张德江
发表讲话。

9 时 48 分，张德江宣布：第十
二届全国人民代表大会第四次会
议闭幕。大会在雄壮的国歌声中
结束。 据新华社


